



SALIOU Georges

Naissance : 2 août 1922 - Lesneven (29)

Famille : [SALIOU André](#)

Année d'entrée en résistance ou F.F.I. : 1943

Résistance : [D.F](#)

Unité : [F.F.I Lesneven](#)

Secteur(s) d'action : Lesneven / Poche du Conquet

Décès : 3 janvier 1994 - Lesneven (29)

Georges Marie Saliou réside Place du Château à Lesneven où il est employé en tant que commis d'administration à la mairie depuis 1939.

Recruté dans la résistance le 11 avril 1943 par Joseph Le Fur et Ernest Cabon. Ce groupe est affilié au mouvement de résistance [Défense de la France \(D.F\)](#).

Dès lors, profitant de son emploi, il délivre de fausses pièces d'identité et tickets d'alimentation à des résistants et réfractaires du S.T.O, notamment à [Paul Jacopin](#), Fernand Jacopin, Pierre Abautret, Alain Breneol, Jean Moysan, [Jean Larvor](#), etc... Il participe au sabotage de l'application du S.T.O dans la région de Lesneven. Il participe également à la diffusion de la presse clandestine du mouvement [Défense de la France](#) dès sa diffusion régulière dans le secteur. En janvier 1944, il devient agent de liaison entre les groupements de résistance de Plouescat, Lannilis et Lesneven. Le 2 et 3 mai, ce sont des armes et explosifs qu'il transporte.

En juin 1944, Georges est réquisitionné par l'autorité allemande pour taper, le soir, un journal de propagande se nommant *Le Léonard*. Il est surveillé dans cette tâche par l'interprète allemand Mest de la kommandantur.

Lors de la mise en place de l'unité combattante du [Bataillon de Lesneven-Ploudaniel](#), il fait partie des recruteurs actifs. Notons également que son jeune frère [André](#) lui emboîte le pas en intégrant les Forces françaises de l'intérieur (F.F.I). Pour sa part, Georges Saliou est présent au maquis dans la lande de Kervillon à Ploudaniel dans la nuit du 2 au 3 août 1944 pour la réception du parachutage d'armes par la R.A.F.

Non incorporé aux unités combattantes, Georges Saliou fait partie du groupe de commandement du bataillon comme agent administratif. Il suit son unité au fil des déplacements de la ligne de front. Il participe ainsi à la libération de son canton puis à la bataille de la poche du Conquet jusqu'au 10 septembre 1944. Il est démobilisé à la fin du mois et regagne son poste à la mairie.

Nous cherchons à mettre un visage sur son histoire, si vous avez une photo de lui, n'hésitez pas à nous contacter.

Sources - Liens

- Archives départementales du Finistère, dossier de combattant volontaire de la Résistance (1622 W 1).
- Archives F.F.I de l'arrondissement de Brest, dossier Bataillon F.F.I de Lesneven-Ploudaniel.
- BOHN Roland, *Chronique d'hier - Tome 1 - la vie du Léon 1939-1945*, édition à compte d'auteur, 1993.
- Service historique de la Défense de Vincennes, dossier d'homologation des faits de résistance ([GR 16 P 532238](#)) - **Non consulté à ce jour.**

Remerciements à Françoise Omnes pour la relecture.

Mémoires des Résistants et FFI de l'arrondissement de Brest - <https://www.resistance-brest.net>